

Plata III

Padre Pedro José Ynaraja

Continúo con la plata que, vuelvo a recordar, en la Biblia es mencionada en 349 ocasiones. Su posesión supone riqueza unas veces, metal para utensilios sagrados, en el tabernáculo del desierto o en el Templo de Jerusalén, ofrenda sagrada, material del que estaban fabricados algunos ídolos, parte de la estatua vista el profeta Daniel, en otras. En los evangelios se especifica que las monedas de traición de Judas, eran de plata.

Tres veces es mencionada en el Cantar. 1,11 zarcillos de oro haremos para ti con cuentas de plata... 3,10 Ha hecho de plata sus columnas de oro su respaldo de púrpura su asiento; su interior, tapizado de amor... 8,11 Salomón tenía una viña en Baal Hamón. Encomendó la viña a los guardas y cada uno le traía por sus frutos mil siclos de plata.

Sin duda se trata del más simpático de los metales preciosos. Considerados así y para nosotros, el platino sería el emperador, para mucha gente personaje inaccesible. El rey, sin duda, sería el oro. La princesa, preciosa y humilde, cual chiquilla encantadora, la plata.

Acabé la semana pasada mencionando el denario. Esta moneda, la más común en los tiempos de Jesús, era sin duda la más universal en todo el imperio de la ciudad de Roma y fue acuñada en diferentes épocas y lugares. La acuñación le otorgaba al metal un valor simbólico. Es decir, ya no vale la pieza por la cantidad de materia que hay, sino por lo que indica el grabado. Ni el tamaño es siempre exactamente el mismo, ni tampoco su peso.

Denario fue lo que le enseñaron al Señor para que tuviera ocasión de proclamar que había que dar al cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que es de Dios. Era la más general, pero no la única. El didracma de Tiro también era aceptado y parece que era la moneda que perdió la buena mujer de la parábola y, al encontrarla, quiso celebrarlo con sus vecinas. Se trataría de una de las pertenecientes a su dote, de aquí la importancia que el daba. También de plata eran los siclos, en recuerdo de los tales, la moneda actual de Israel, se llama así (en realidad, shekel es su nombre)

Además de los usos que le atribuye la Biblia y que continúan en vigor de maneras semejantes, en el mundo de hoy, la plata es el metal que mejor conduce la electricidad y si es demasiado caro para tender cables, sí que se utiliza plateando los contactos de interruptores de precisión o en conductores de las tarjetas de componentes electrónicos, de los modernos utensilios cada vez de menor tamaño.

Señalo dos ocasiones en que se mencionan trompetas de plata, bíblica una, actual la otra. Nm 10,1 Y siguió el Señor hablando a Moisés, diciendo: Hazte dos trompetas de plata; las harás labradas a martillo. Y te servirán para convocar a la congregación y para dar la orden de poner en marcha los campamentos. Cuando se toquen las dos, toda la congregación se reunirá junto a ti a la puerta

de la tienda de reunión. Cuando se toque una sola, entonces se reunirán junto a ti los principales, los jefes de las divisiones de Israel.

Papa Benedicto: esta vez sí, las "trompetas de plata", símbolo de las aclamaciones de los Ángeles, retumbaron en la basílica mayor: en el consistorio, al principio con el Himno Pontificio y al final de la celebración; en la misa de entrega del anillo cardenalicio, en la procesión de entrada, junto con el triple Amen después del canon y en la procesión de salida.